

regimientos nuevos; y además sesenta y nueve batallones; y además colocar á todo el mundo. Como nadie ha dado dinero para eso, suponemos que el señor ministro de la Guerra lo sacará de su bolsillo.
Suponer es.
Nosotros creemos que no hará eso el ministro de la Guerra.
Cosas semejantes están reservadas á los reformistas.
Porque no hay duda que eso será una reforma.
Y buena.

Extranjero.

EL JUBILEO DE LA REINA DE INGLATERRA.
Los periódicos dan detalles de las fiestas de Londres. Dicen que las calles por las que ayer habria pasado la reina con todo su séquito, presentan el aspecto de una ciudad en construcción. El extranjero, que sin tener noticia de las fiestas del jubileo hubiera llegado en uno de estos días á la gran metrópoli, pudiera creer muy bien al recorrer sus calles principales, que se trataba de construirla de nuevo desde los cimientos. Por todas partes no se ve otra cosa que grandes andamios, levantados con el fin de colocarse mayor número de curiosos, que quieren presenciar el desfile de la corte en dirección á la abadía de Wertsminster.

Los grandes especuladores, cuyo número es tan considerable, no podían dejar pasar esta ocasión sin hacer su negocio y á este fin han arrendado las sillas, las ventanas y balcones á un precio exorbitante.

Un asiento numerado se paga desde 26 hasta 120 francos, teniendo en cuenta que apenas se puede ver algo de la procesion real. Una habitación con varias ventanas no tiene precio; hay algunas por las cuales se ha pagado la suma fabulosa de 5.200 10.000 y hasta 13.000 pesetas. Jamás se ha visto una afluencia de gentes como en esta ocasión, porque allí se encuentran habitantes de la provincia, del continente, de América, de las colonias y del mundo entero. Hace días que la circulación se ha hecho materialmente imposible; y el movimiento de París en las horas del mayor tráfico solo puede dar una idea aunque muy pálida de aquella Babilonia, con la diferencia de que, hasta el presente al menos, se registran pocas desgracias, porque la policía de Londres, se hace respetar á maravilla por los cocheros, como pueden testificar los que hayan tenido allí por algún tiempo su residencia.

Es muy difícil ó más bien imposible dar por medio de cifras una idea siquiera aproximada de la afluencia de gentes, teniendo en cuenta que la poblacion de Londres se encuentra en un lleno completo, es decir, que con motivo de las fiestas, ninguno de los que pudieran ausentarse bien sea por sus negocios, bien por el placer de viajar, ya por ir á la campaña ó alguna playa, ha dejado la capital. Así es que Londres cuenta hoy sus cinco millones de habitantes.

Créese que han llegado, con objeto de permanecer una semana, unas 400 á 500.000 extranjeros que llenan las fondas, las casas de huéspedes y las bohardillas, porque no se encuentran habitaciones desahucadas si no es en los barrios mas lejanos. Además de los extranjeros y de la poblacion ordinaria de Londres, hay que tener en cuenta un millón de ingleses, hombres, mujeres y niños, que llegarían el lunes por la noche ó el martes por la mañana, procedentes de todos los puntos comprendidos en un radio de 100 á 150 millas de distancia, con intención de volver el mismo día por la noche ó al siguiente por la mañana.

Estas cifras ciertamente son espantosas, pero lo son todavía más, cuando se considera que este diluvio de gente se ha de colocar en un trayecto tan corto como es el de seis kilómetros y medio que ha de recorrer el cortejo de la reina.
Escusado es decir que las autoridades han adoptado medidas extraordinarias para facilitar la circulación y evitar los accidentes funestos, especialmente los numerosos atropellos, que pudiera causar la multitud fabulosa de carruajes en continuo movimiento.

A propósito del jubileo de la reina, dice un periódico que en la historia de Inglaterra no se encuentra mas que un soberano, cuyo reinado haya sido mas largo que el de la reina Victoria: tal es el de su abuelo Jorge III.
Isabel reinó 44 años, pero vivió y murió sola; mas la reina de hoy recorre su capital rodeada de una multitud de hijos, nietos y biznietos.
Todas las familias reales del mundo estarán representadas en el cortejo, que quizás no tendrá semejante en la historia, y por primera vez, desde el reinado de Isabel, se verá en la corte de Inglaterra un representante de la Santa Sede.

DESPACHOS POSTALES.

Paris 20.—(Recibido el 21).
El *Diario de los Debates* asegura que el ministro de Negocios Extranjeros Sr. Flourens, ha encargado al representante de Francia en Roma, que pida explicaciones al Sr. Depretis, sobre si en efecto dijo en la Cámara como ha indicado la prensa, al contestar una interpelacion sobre los asuntos de Massauah, que reclamaba la posesion de Zulla y la isla Dessi.
El Sr. Depretis contestó que su declaracion habia sido mal interpretada, ofreciendo enviar el texto exacto de la misma.

Berlin 14.—(Recibido el 21).
El Emperador de Alemania continua mejor. Cada día recobra fuerzas y se consagra con mas asiduidad á los negocios.
Roma 20.—(Recibido el 21).
Italia ha notificado al gobierno francés que no participará oficialmente en la Exposicion de París de 1889.
San Petersburgo 20.—(Recibido el 21).
Rusia vá á concentrar sobre la frontera de la Armenia uno de los dos cuerpos movilizadlos que se encuentran actualmente en Besarabia.

Paris 20.
Las noticias de Alsacia Lorena, dan cuenta de nuevos actos de rigor egercidos por la administracion alemana.
Añaden que la situacion es cada vez mas tirante.
Paris 21.
Ayer mañana ocurrió una terrible explosion de fuego grissú en el túnel que se está perforando en Caldeabre, (departamento del Drome) cerca de Beauveries para el ferro-carril en construcción.
A consecuencia del Siniestro quedaron muertos 12 trabajadores y 35 heridos.
La mayor parte de ellos son italianos.

Londres 21.
El *Daily-News* publica esta mañana un despacho de Odessa, diciendo que la quince division de infantería compuesta de 19 mil hombres ha recibido la orden de estar dispuesta para marchar.
Añade que se dirigirá á la frontera de Rumania.
Otra division ha partido para Crimea.
Es probable que esta sea trasportada á Batum.

Roma 21.
La Cámara de los diputados ha aprobado una orden del día ó proposicion incidental del señor Salaris concebida en estos términos:
"La Cámara toma acta de las declaraciones del gobierno de fijar en tres liras el derecho de introduccion de los cereales."
Esta proposicion fué aprobada en votacion nominal por 252 votos contra 46.

Paris 20.
La *Gaceta de la Alemania del Norte*, órgano del príncipe de Bismarck, se expresa en estos términos: "El año de 1887 comenzó bajo sombríos auspicios. La paz del imperio alemán estaba amenazada por los proyectos aventureros y hombres políticos ambiciosos. Mientras la Cámara prusiana ponía fin á la cuestion religiosa, el nuevo Parlamento alemán demostraba que estaba resuelto á defender la unidad y la grandeza del imperio.

Los frutos de este cambio se han manifestado en las tareas del Parlamento. La extension y la consolidacion por un largo periodo de las fuerzas defensivas de Alemania, han dado una garantía de la conservacion de la paz, cuyos resultados bienhechores se dejan sentir en todas partes.

Paris 20.
Ayer durante un asalto público en el Havre, el maestro de armas del sexto regimiento de dragones fué muerto por su adversario á causa de haberse roto el boton del florete.
Este hecho produjo gran consternacion, suspendiéndose la fiesta.

Paris 21.
Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 68,12. Despues 68,09=68,18.

ULTIMA HORA.

Londres 21. 1.10 t. (Via Bilbao).
Las fiestas del quincuagésimo aniversario del advenimiento al trono de la reina de Inglaterra, se están celebrando conforme con el programa oficial.
A las doce ha hecho la reina su solemne entrada en la Abadía de Westminster en medio de las salvas de Artillería y de las aclamaciones populares.
El tiempo es soberbio y verdaderamente excepcional en Londres.

Desde el alba una muchedumbre inmensa invade todas las calles del tránsito desde el palacio de Buckingham hasta la Abadía de Westminster. El espectáculo del paso de la reina por la carrera ha sido grandioso é imponente.
En varios puntos se levantan colosales arcos de triunfo.
Los balcones están colgados y se ven por todas partes profusion de banderas.
La reina ha sido objeto durante todo el trayecto de entusiastas aclamaciones.
La procesion real ofrece un aspecto brillantísimo.
Jamás ha presenciado Londres mayor ovacion.
Todos los comercios están cerrados, asi como la Bolsa.

Fabra.

DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID.

21 de Junio de 1887.
Nuevamente empieza á hablarse de la crisis parcial con motivo de la probable salida del gabinete del general Cassola: si es que todavía este abrigaba alguna duda sobre la actitud de sus compañeros de gabinete y conservaba alguna esperanza respecto á la seriedad de ciertas promesas, ya ha podido convencerse de lo poco ó nada que le han de secundar aquellos en lo relativo á sus proyectos.
La única salida que le queda al ministro de la guerra es retirarse ante el fracaso que ha sufrido.
Y no habiendo empeño por parte del gobierno en que se discutan ahora las reformas militares y no siendo tampoco posible que se aprueben las bases para el Código penal, ni las reformas de la ley orgánica solo queda como necesario, aunque no imprescindible, el aprobar los presupuestos de Cuba y Puerto-Rico. Los debates que estos puedan originar, aun cuando quieran alargarlos los diputados cubanos, tampoco durarán mucho; de suerte que la suspension de las sesiones se verificará antes de lo que generalmente se creía. Lo mas tarde el 15 de julio.
Con objeto de que no queden sin la debida

recompensa todos los que la merecen, ha sido firmado un decreto ampliando el número de premios para la Exposicion de pinturas. También han sido firmados: otro derogando el dispuesto sobre la necesidad de constituir depósito previo para la subasta del ferro-carril de Teruel á Calatayud y otro sancionando la ley de Asociaciones.

Es tan intenso el calor que estos días se deja sentir en esta corte que más propio que del mes actual es de la canícula, pues la temperatura varia entre 34 y 36 grados. El mes próximo se espera que haga un calor sofocante y de cumplirse las predicciones de algunos astrónomos, el termómetro llegará á marcar 42 grados á la sombra.

En el Senado el Sr. Marcoartu ha protestado de que se obligue á la alta Cámara á estudiar, discutir y votar en nueve días los presupuestos, lanzando al Congreso censuras algo veladas, pero no por eso menos graves, sobre la calma con que ha procedido en la discusion de los mismos.

Después se ha aprobado el proyecto sobre venta ó permuta de edificios militares inútiles y á última hora se discutía sobre el dictamen referente á la informacion agraria.

En el Congreso ha continuado la discusion sobre el presupuesto de ingresos.

Ha llamado la atencion el discurso del diputado Sr. Azcárate contra el impuesto de consumos. Además ha preguntado porqué los empleados de sueldos de 4.000 rs. arriba han de estar sujetos á descuento y no ha de estarlo la familia real.

Ha sido muy comentado un artículo que publica *El Imparcial*. En el se aconseja al general Cossola que no se empeñe en sacar adelante sus proyectos ni lo haga cuestion de gabinete; pero que en cambio se retire sin tardanza si observa la menor duda ó el más pequeño obstáculo de parte de sus compañeros.

Para celebrar el 50 aniversario de la coronacion de la reina Victoria se ha celebrado esta tarde una brillante recepcion en la Embajada de Inglaterra. Habíanse circulado 700 invitaciones y es tan considerable el número de personas que ha concurrido á la fiesta que era materialmente imposible dar un paso por los salones, segun lo que me acaban de manifestar.

Bibliografía.

La Gorriona, por el P. Luis Coloma, de la Compañía de Jesús, ilustrada por D. Apeles Mestres.

Acaba de hacerse una preciosa edicion de esta obra, que dieron á luz *El Mensajero del Sagrado Corazon de Jesús* y despues *La Hormiga de Oro* y otros periódicos católicos, apareciendo ilustrada con viñetas intercaladas en el texto. Aquellos que no conozcan libro tan interesante, magistralmente pensado y escrito por su docto autor, que ha llegado á ser una especialidad en este género de amena literatura, del que las almas pueden extraer miel pura y olorosa, nos agradecerán seguramente que se lo recomendemos, cuando lean sus sabrosas páginas, donde la luz, el calor y la frescura de los cuadros que en ellas se dibujan producen encantadoras impresiones. El hermoso cuento, escrito en lenguaje limpio y ceñido, saturado de sales áticas de exquisito gusto, formado con tipos que parece que hablan, respiran y se mueven de verdad, como retratos que salen del lienzo, se devora de una sentada, porque en todo él chispea el ingenio sano, la sátira culta, la madura experiencia de un observador inteligente, que descubre las llagas del cuerpo social, y señala, con las luces de la moral divina, el cauterio que puede cicatrizarlas. Su lectura se propagará fácilmente, como lo merece; y cooperar á tan buena obra no puede menos de ser meritísimo, en unos tiempos en que tanto circulan las que arrastran en sus páginas cenagosas corrupcion y miseria. Se vende al precio de *dos reales* en rústica y *cuatro* encuadernado en tela en la administracion de *La Semana Católica* y en las principales librerías católicas.

Meditaciones del Corazon de Jesús, obra escrita en francés por el P. Ramiere, de la Compañía de Jesús y traducida al castellano por el Padre Francisco de Paula Maruri, de la misma compañía.

La administracion de *El Mensajero del Corazon de Jesús*, excelente revista dirigida por los PP. de la Compañía y que ya hemos recomendado á nuestros lectores, acaba de publicar en Bilbao el libro que sirve de epigrafe á estas líneas. El fin nobilísimo á que tiende la devocion al Divino Corazon es la síntesis del referido libro que está dividido en tres partes y contiene una serie de meditaciones encaminadas á unir nuestro corazon con el de Jesús por el medio más poderoso que es el de la santidad.

Las diez primeras comprenden los lazos de nuestra union con el corazon amantísimo de nuestro divino Salvador. Las diez siguientes el ejercicio de esta mision, cambiando nuestras miserias con las riquezas del mismo Corazon. Las diez últimas tratan de los frutos de esta mision que son las virtudes que ha de producir en nosotros. La excelencia y eficacia del culto al Sagrado Corazon de Jesús consiste principalmente en los auxilios que presta para adquirir todas las virtudes y apenas si se encontrará en la religion cristiana otro ejercicio que más fácil y brevemente que este lleve al alma fiel al ápice de la santidad.

Este místico libro, tan útil para todos los católicos, se recomienda á sí mismo por la excelencia y pureza de su doctrina no menos que por el ilustre nombre de su autor atento solamente al bien de las almas y á la mayor gloria de Dios. En particular van dirigidas estas *Meditaciones* á los Celadores del Apostolado de la Oracion á quien en gran parte se debe su propagacion y sus frutos.

Vida de San Benito José de Labre, terciario franciscano, patron de los peregrinos, por don Enrique Plana y Espalter.
Se ha publicado recientemente un interesante librito que contiene lo más culminante y notable de la peregrinacion por este valle de lágrimas del humilísimo siervo de Jesús cuyo centenario fué celebrado con júbilo extraordinario el año de 1883, en Cataluña, venciendo dificultades amonotadas por humanos respetos y por el espíritu del siglo. Mas á tan bello acto faltale digno remate y coronamiento iniciado ya en aquella sa-ta de colocar en la cueva de Manresa y basílica de Monserrat una lápida conmemorativa del tránsito y permanencia en dichos templos de San Benito José Labre y de los cultos con que se celebró el primer centenario de su gloriosa muerte, y á excitar el celo de los fieles para que pueda realizarse tan piadoso proyecto, va dirigido el opúsculo que nos ocupa.

No vacilamos en recomendarlo á nuestros lectores pues su amena lectura, llena de interesantes episodios y de sublimes ejemplos de perfeccion, conmueven tan dulcemente el ánimo y le escita de tal suerte que no es posible, una vez comenzada, interrumpir la lectura de tan edificantisima y conmovedora narracion.

¡Ah! si se nutriese el espíritu de la juventud con esta clase de lecturas, cuán otros serian los resultados!

Ya que las malas se propagan con aterradoras proporciones, prestemos nuestra cooperacion á las buenas que buena falta hace poner un dique á la relajacion que producen las primeras.

Cuestiones litúrgicas.—Su autor el R. P. Dr. Lorenzo Sancho Cuorpo, presbítero.

Hemos recibido un folleto de 48 páginas donde se contiene el juicio crítico que tan importante obra ha merecido al Episcopado Español y de Ultramar. Baste decir que todos los Boletines Eclesiásticos lo han recomendado eficazmente.

Abriremos el folleto al acaso y nos encontramos en su página 7, entre las recomendaciones de los Prelados, la siguiente que el de Leon hizo en su *Boletín Eclesiástico*: "El prospecto de esta interesantisima obra ha circulado ya con profusion por toda esta Diócesis; mas nos reserváramos el recomendarla para cuando la hubiéramos leído detenidamente. Ha llegado este caso, y no dudamos en manifestar que el señor Sancho ha hecho un gran servicio á los eclesiásticos, habiendo tenido á la vista en sus *Cuestiones litúrgicas* los últimos decretos de la Sagrada Congregacion de Ritos y lo que enseñan los Rubricuistas modernos de más nota."

Prescindimos de lo demás que contiene el referido folleto, pues basta con las recomendaciones de los Prelados para que quien necesite la obra del señor Sancho la adquiera sin dilacion. Es digna de figurar en la biblioteca de todos los sacerdotes é indispensable para los Maestros de Ceremonias.

El precio de la obra es el de *nueve pesetas* en España y 18 en Ultramar, franca de porte y certificada.

Hemos recibido el cuaderno quinto de la importante obra *Album de Personajes Carlistas* que publica la *Propaganda Catalana*, del señor Quintana. En dicho cuaderno, se publica la biografía de la Augusta Duquesa de Madrid y se da comienzo á la de su ilustre hijo D. Jaime. También trae, esmeradamente impresos, los retratos del Excmo. señor *Marqués de Valde-Espina* y Excmo. señor D. Francisco Cervero.

La Misa en ferro-carril.

Los empleados de las compañías de los ferro-carriles dejan en gran número de cumplir con el precepto de oír misa los días de fiesta, alegando la sujecion que su profesion les impone. Lo peor es que, si al principio proceden muchos de buena fé, luego se acostumban á vivir alejados de la Iglesia, y á la tibieza y desórdenes que son consiguientes cuando se prescinde de la Religion.

La compañía del Sudeste de Rusia, entre otras, ha intentado facilitar á los empleados el cumplimiento del primer mandamiento de la Santa Madre Iglesia. Al efecto, ha hecho construir vagones-capillas, que harán parte de los trenes los domingos y fiestas de guardar, para que los conductores asistan al sacrificio. Y no se crea que es la Administracion la que ha tomado la iniciativa de esta reforma: los mismos empleados la han reclamado y obtenido. ¡Ojala que en España, donde todos los empleados son sin duda católicos, se pudiese y obtuviese una combinacion ó reforma que asegurará el cumplimiento del precepto de la Iglesia!

En Suiza obtuvieron en 1872 los empleados de ferrocarril y de Correos, un domingo libre ó otro día por cada tres semanas. En Noruega, cediendo á solicitudes en igual sentido, se gravó el presupuesto en 100.000 francos anuales destinados á sostener un cuerpo de sustitutos que hacen el servicio de los ferrocarriles un domingo de cada tres.

Finalmente, el ministro belga de Obras públicas ha estudiado y resuelto el medio de facilitar el descanso de los domingos á los 46.000 empleados de correos y ferrocarriles. Recientemente ha declarado en la tribuna dicho ministro, que habia logrado suprimir algunos centenares de trenes de mercancías los domingos, sin que nadie lo hubiese advertido, y que nadie se habia quejado hasta ahora, á pesar de haberse reducido el número de distribuciones de cartas los días de fiesta.

En estas cuestiones, querer es poder, cuánto más pudiendo contarse seguramente con la ayuda de Dios.

España, nacion que hace años copia todo lo malo del extranjero. ¿No podía imitar el ejemplo que la dan Rusia, Suiza, Bélgica y Noruega? ¿No cabe una grave responsabilidad ante Dios, dejando sin oír misa á millares de empleados católicos? En la esperanza de que la prensa atenta dé las razones expuestas, por el *Mensajero del Corazon de Jesús* dejamos para otro día, el ocuparnos más detenidamente de un asunto que podemos considerar de suma trascendencia, y que pudiera servir de apoyo á los encargados de la pro-dia servir de apoyo á los encargados de la pro-paganda impia, que aprovechando toda clase de medios, tratan, de pervertir al pueblo español.

(Del *Mensajero del Corazon de Jesús*)